



# 東小だより

学校教育目標 「心豊かに自立する子を育てる」

東小マナー ～え・ほ・し・い・わ～

10月号

令和6年9月30日

茅ヶ崎市立東海岸小学校

校長 柴田 貴行

## ●6年生修学旅行

9月12日(木)～13日(金)にかけて、6年生の修学旅行が予定通りに実施できました。日光の宿舎では、食事の際には向かい合わせにならずに全員が一方向を向く、バスタオルを一人一枚提供する等の対応はありましたが、昨年度まであった食事の際の衝立がなくなる等、アフターコロナの宿泊の対応となっていました。

1日目の集合時、東海岸小学校は茅ヶ崎駅北口側のペDESTリアンデッキに集合しました。通勤・通学の一般の方も通行するので、西側に固まって集合し、朝の会を実施しました。駅構内への移動時も、東海岸小の行列の間を一般客が通りたがっていると、自分たちで止まり道を譲ることができていました。茅ヶ崎駅では、他ホームの特急湘南を見送ってから、修学旅行団体列車が到着しました。古いタイプですが特急湘南と同型の車両だったので、「すごい、すごい。」と喜びの声もあがりました。

茅ヶ崎寒川地区の修学旅行は、今年度より一緒に行く校数が4校から3校に変更となりました。そのおかげで、列車内のトイレの使用場所や、体調不良者が発生した場合の保健室車両を設定・活用できました。

日光到着後は、観光バスに乗り、車窓から日光市街観光～いろは坂～湯滝見学～光徳牧場でアイスクリーム～遊覧船乗船～華厳の滝見学～いろは坂～宿舎という行程でした。見学先は東京都や埼玉県からバスで修学旅行に来ている学校の団体が多く、たいへん混雑していましたが、無事行程を終え宿舎に到着しました。

宿舎は「風和里」で、夕食ののち、入浴、買い物、自由時間を過ごし就寝しました。就寝時刻直前にどこかで廊下を走っているような音が響きましたが、それ以外は団体でのルールを守って過ごせました。

翌日は、宿舎から徒歩で、東照宮等の日光の文化遺産を見学しました。はじめて訪問する休憩店に移動し昼食をとり、学年や学級で協力できたことも含めた思い出を胸に茅ヶ崎に帰ってきました。

修学旅行実施のために、多くの学年から付き添いの教職員が同行しました。6年生だけでなく他の学年の子どもたちも頑張ってくれた二日間となりました。6年生保護者の皆様もご準備等ご協力ありがとうございました。

## ●4年生福祉体験授業

4年生は、総合的な学習で年間数回講師を招いて福祉に関する学びをしています。9月26日(木)の午前中、茅ヶ崎市社会福祉協議会、茅ヶ崎市点訳赤十字奉仕団、茅ヶ崎誘導グループ草笛、茅ヶ崎市聴覚障害者協会、手話サークルほほえみの皆様のご協力をいただき、福祉体験授業を実施しました。4学級が4種類の体験や学習を1時間ずつローテーションで学び取り組みです。

点字体験(点字の仕組みや、助詞の変更・内容が伝わるように空白を入れる位置等の具体的な点字の打ち方が「がっこうへいく→がっこうえ\_いく>)、アイマスク誘導體験(第二理科室内での確認→校舎内の移動体験)、手話体験(筆談、口話等の様々な方法の紹介、コロナ対応時期のマスクの工夫や、緊急時の伝達方法等)、インスタントシニア(ゴーグルやおもりをつけて、見えにくさや動きにくさの体験等)に取り組み、学校だけではできない学びを深めました。

## ●水分補給と服装調整のお願い

9月下旬になりようやく涼しい日がみられるようになり、暑さ指数(WBGT)による戸外での活動制限がない日もありました。一方で、運動会に向けての練習がはじまりましたので、体育がある日には、水筒のご用意をお願いいたします。運動会までは、引き続きスポーツドリンクも可です。登校時と学校で過ごす時間帯とで気温差がありますので、お子様の体感によって服装での調整ができるようにご協力をお願いいたします。